

Fecha: 13-01-2026

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: **Siete ministros salen a defender legado de Boric y La Moneda lanza plataforma que asegura que existen "mil avances"**

Pág. : 9

Cm2: 786,2

VPE: \$ 7.822.083

Tiraje:

78.224

Lectoría:

253.149

Favorabilidad:

No Definida

Política

Edición papel digital



ACUERDAN NUEVO ENCUENTRO ENTRE BORIC Y KAST

En medio de su "cara a cara" en Congreso Futuro, el Presidente Boric invitó al mandatario electo José Antonio Kast a un nuevo encuentro, que este ya habría aceptado. Así, se espera que la cita se produzca dentro de los próximos días. Según publicó Radio Biobío, en el equipo de Kast se indicó que "siempre hay espacio para el Presidente". La reunión podría ser en La Moneda.

Siete ministros salen a defender legado de Boric y La Moneda lanza plataforma que asegura que existen "mil avances"

La iniciativa cuenta con su propia página web y fue lanzada este lunes en Palacio. Prioriza las 15 medidas más emblemáticas y concentra su foco en tres ideas: estabilizar, avanzar y transformar.

Alonso Aranda y David Trahma

Poco a poco este lunes fueron llegando ministros a La Moneda.

En total, siete secretarios de Estado se reunieron en el Segundo Piso del palacio de gobierno para salir a defender en conjunto la gestión del Presidente Gabriel Boric, a 58 días de que le entregue la banda presidencial a José Antonio Kast, líder del Partido Republicano.

La presentación estuvo a cargo de la ministra secretaria general de Gobierno, Camila Vallejo, e incluyó a Álvaro Elizalde, de Interior; Antonia Orellana, de Mujer; Luis Cordero, de Seguridad; Ximena Aguilera, de Salud; Álvaro García, biministro de Economía y Energía, y Nicolás Cataldo, de Educación.

Cada uno de los ministros tuvo su momento para dar cuenta de los avances de sus carteras en el Salón Azul de La Moneda. Todos los discursos giraron en torno a las tres ideas centrales de la defensa del legado de Boric: estabilizar, avanzar y transformar.

El ministro García aseguró que la gestión del gobierno pavimentó una mayor tasa de inversión para el periodo que sigue; relevó el aumento de los ingresos y aseguró que se crearon las condiciones para distribuir las riquezas naturales del país.

La ministra Aguilera, en tanto, planteó que avances en el sistema de salud primaria; la reducción de los tiempos de espera y un avance en el acceso a la salud mental.

La ministra de la Mujer, Antonia Orellana, por su parte, se refirió al impacto de la aplicación de la ley "papito corazón", iniciativa legal que castiga la mora en el pago de las pensiones de alimentos. La secretaría de Estado aseguró que hay 3 billones en órdenes de pago por esta norma.

Asimismo, la ministra aseguró que en este periodo ha habido una reducción de los femicidios.

El ministro de Educación, en tanto, abordó los efectos de la pandemia en su sector. El diseño

En paralelo a la defensa conjunta de los ministros, el gobierno lanzó una plataforma web que contabiliza "más de 1.000 avances" en el periodo del frenteamplista.

El relato de La Moneda defiende la idea



► La presentación estuvo a cargo de la ministra Camila Vallejo.

de que la administración Boric estabilizó al país tras la crisis del estallido social y la pandemia.

"Al iniciar el gobierno, el país enfrentaba graves crisis, sociales y económicas. Hoy, luego de cuatro años de arduo trabajo, los números y las historias de vida muestran cambios contundentes: el país mejoró y los avances logrados, con porfía y mirada progresista, llegan directamente a las millones de familias de Chile", dice una de las ministras distribuidas por el gobierno.

La embestida del gobierno para defender la gestión de Boric ante las críticas de la oposición que se prepara para tomar el poder Ejecutivo se viene trabajando desde hace varias semanas.

Este lanzamiento ya era un secreto a voces dentro de Palacio y solo faltaba cerrar el día del evento. Finalmente se decidió que fuera este lunes, por lo que se mezcló con la tradicional vocería de contingencia que

encabeza Vallejo cada inicio de semana.

La minuta de gobierno que promociona los 1000 avances pone énfasis en la aprobación de la reforma de pensiones y la PGU, el fortalecimiento de las policías, Copago Cero, Trenes para Chile y buses eléctricos, ley de permisos sectoriales, las 40 horas laborales, ley "papito corazón", aumento del sueldo mínimo, construcción de viviendas, control de la inflación, Plan Nacional de Búsqueda, pago de la deuda histórica de los profesores, royalty minero y la industria del litio, reducción de la pobreza y desarrollo de centros de cuidados.

Una de las ideas centrales de la actividad, la estabilización, choca directamente con el concepto de "gobierno de emergencia" que usó José Antonio Kast para ganar la elección presidencial. Esta definición, por lo mismo, ha incomodado a La Moneda al punto de que incluso el Presidente Boric ha salido públicamente a cuestionarla. ●

Oficialismo fija cónclave

Franco Cicchetti y David Trahma

Este lunes, en la sede del Partido Socialista (PS), el oficialismo zanjó que el próximo 23 de enero realizará un cónclave para proyectar el futuro del sector en el gobierno de José Antonio Kast.

El clima del encuentro fue bueno, salvo por una advertencia que hizo el representante de la FRVS, Jaime Mulet: si se aprueba la reforma al sistema político impulsada por el gobierno del Presidente Gabriel Boric, ellos no estarán presentes en el encuentro.

Mulet acusó que la iniciativa va en contra de la unidad que están buscando impulsar durante la cita del viernes siguiente. Consultado por este medio, planteó: "El gobierno se ha dado una vuelta de carnero en el tema a través de un proyecto legislativo que, de aprobarse, impide que haya nuevos partidos. Crean un oligopolio, un conjunto de partidos en declinación, y eso me parece grave para la democracia".

La organización quedó a cargo del secretario general del FA, Andrés Couble y podría moverse para el 24.

Boric encabezará otro encuentro

En paralelo, desde La Moneda se designó a la ministra secretaria general de la Presidencia, Macarena Lobos, para organizar otro cónclave, esta vez encabezado por el gobierno de Boric.

La cita es distinta, dicen en los partidos, ya que al encuentro que proyectan que encabeza Boric no asistiría la Democracia Cristiana, distinto a lo que, proyectan, ocurrirá el próximo 23 de enero, donde se volverán a juntar los partidos que estuvieron detrás de la candidatura de Jeannette Jara.

La idea es comenzar a delinejar el futuro de la alianza, sobre todo en momentos en que distintos personeros del oficialismo han dado por muerta a la coalición que sustenta a Boric. ●